
«Президент Эрдоган сказал:” Турция стала страной-
защитником, чей вклад, как ожидается, будет востребован, и за 
ее позицией внимательно следят во многих критических 
вопросах, которые в последние годы оставили свой след в 
международных отношениях».

«Турция стала страной-защитником, 
которая в последние годы оставила 
свой след в международных отношениях»
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Первая и единственная в Турции военная 
база данных «Military Big Data» открывается 
за рубежом с новой версией на английском 
языке и предлагает расширенные 
возможности анализа.

Единственная военная 
база данных Турции 
открывается за 
границей

Мы представляем безымянных 
героев публике… 

Дт. Фатма Тюлин Ипек была награждена 
почетной грамотой Столичной платформы 
за свои работы «Ориентированные на 
человека» 

Состоялась церемония 
вручения дипломов 
иностранным студентам,
обучающимся в рамках
стипендий Турции

12-я международная церемония выпуска 
студентов состоялась в Университете 
музыки и изящных искусств Анкары, 
организованная Президентством турок 
за рубежом и связанных с ними 
сообществ (YTB).

Посол Кыргызской Республики в
Анкаре Руслан Казакбаев встретился 
с министром национального 
образования Турецкой Республики 
Юсуфом Текиным
АНКАРА- (Гражданская инициатива) Зелиха 
СОРКУНЛУ / Посол Кыргызской Республики в Анкаре 
Руслан Казакбаев встретился с министром национально-
го образования Турецкой Республики Юсуфом Текиным.
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Министр иностранных дел Хакан Фидан сказал: «Мы хотели бы еще раз подчеркнуть, 
что ЕС не может быть глобальным игроком без Турции».

Министр Фидан: ЕС не может быть глобальным
игроком без Турции!
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Министр Кажыр: Мы 
выдали 479 поощрительных 
сертификатов для  
инвестиций в
сейсмоопасную зону
Министр промышленности и технологий 
Мехмет Фатих Каджыр, заявив, что они 
выдали 479 поощрительных сертификатов 
для инвестиций в регион землетрясения, 
сказал: «Общая сумма инвестиций, 
предусмотренная в этих сертификатах, 
составляет 61 миллиард турецких лир».
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TИКА построила игровую 
площадку для детского сада 
в Ишбилие в Ливии

Заявление президента TOBB 
Хисарджиклыоглу о 

коммерческом кредите: его 
не следует сокращать 
внезапно и слишком резко
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В Арктике заканчиваются
научные исследования: 
мы вернулись домой 
с ценной информацией
Научная группа из 11 человек, принимавшая участие 
в 3-й Национальной арктической научно-
исследовательской экспедиции под руководством 
Полярного научно-исследовательского института 
TÜBİTAK MAM, вернулась в страну после месяца 
научных исследований.

Награды «Golden Container Export Awards», которые были 
присуждены Молодым поколением MUSIAD с целью 
увеличения числа молодых людей, которые вносят свой вклад 
в экономику страны, экспортируя и стимулируя экспорт, 
нашли своих обладателей на церемонии, состоявшейся в 
штаб-квартире MUSIAD.

"Golden Conta�ner Export 
Awards" определила своих 
обладателей Председатель Столичной платформы д-р Мустафа КУРТ: 

Ахлат готовится к 952-й 
годовщине Победы 
при Манцикерте
В районе Ахлат в Битлисе, который 
описывается как «документ о праве 
собственности Анатолии» и ворота 
въезда турок в Анатолию, 952-я 
годовщина победы при Малазгирте 
будет отмечаться в соответствии с 
духом славной победы.

Посол Турции 
в Лондоне 
Эрташ оценил 
двусторонние 
отношения с 
Великобритан
ией

Посол Турции в Лондоне Осман Корай Эрташ сказал: «Турция не 
будет принимать граждан третьих стран из любой страны. Это 
включает в себя Великобританию. Мы не намерены разделять 
бремя мигрантов какой-либо страны».
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Этот день в истории



«Президент Эрдоган сказал:” Турция стала страной-
защитником, чей вклад, как ожидается, будет востребован, и 
за ее позицией внимательно следят во многих критических 
вопросах, которые в последние годы оставили свой след в 
международных отношениях».

«Турция стала страной-защитником, 
которая в последние годы оставила 
свой след в международных 
отношениях»

АНКАРА (Гражданская инициатива) Зелиха 
Соркунлу/Президент Реджеп Тайип Эрдоган 
обратился к участникам 14-й конференции 

послов, состоявшейся в Президентском комплексе.
Напомнив, что первая конференция послов 
состоялась в 2008 году, президент Эрдоган сказал: 
«Тем временем наша конференция превратилась в 
ценную платформу как в нашем министерстве 
иностранных дел, так и в консультациях с другими 
нашими учреждениями. Мы видим, что 
Конференция послов, которая завершает свой 15-й 
год, заполняет важный пробел. Конечно, как и в 
любом исследовании, в Конференции могут быть 
аспекты, которые необходимо улучшить, чтобы 
повысить ее эффективность. Отрадно, что была 
подготовлена более совершенная и целенаправленная 
программа, как с точки зрения характера, так и с 
точки зрения вопросов, которые необходимо 
обсудить».
Президент Эрдоган поздравил должностных лиц 
Министерства иностранных дел с успешной 
организацией Конференции послов, которая стала 
традицией, и пожелал, чтобы конференция сыграла 
важную роль на благо Иностранной организации и 
всех подразделений государства.
«Ни одно достижение, которое мы сделали за нашу 
тысячелетнюю историю, не было преподнесено нам 
на золотом блюдечке никем».
В начале своего выступления президент Эрдоган 
заявил, что хочет подчеркнуть долг лояльности от 
имени государства и нации, и продолжил: «Мы 
являемся членами нации, которая с борьбой прошла 
через все этапы своего тысячелетнего существования 
на этих землях и дошла до сегодняшнего дня, 
замешивая в тисках скорпиона. Ни одно наше 
достижение за тысячелетнюю историю не было 
преподнесено нам на блюдечке с золотой каемочкой 
никем. От крестовых походов до монгольского 
нашествия мы видели много нападений, которые 
напрямую нападают на наше существование. Мы 
заплатили за все, что у нас было. Сначала в 
Чанаккале, а затем в нашей Войне за независимость 
мы вели самую эпическую битву в истории 
человечества против тех, кто хотел нас уничтожить. 
Благодаря помощи Аллаха и героизму нашего народа 
мы смогли отразить все эти атаки. Мы не трогали 
эту райскую родину, где герой лежит в каждом 
сантиметре, с честной рукой».
Президент Эрдоган сказал: «За нашу тысячелетнюю 
историю то, с чем мы столкнулись, изменились 
маски, которые они носят, изменился используемый 
аппарат, но намерения никогда не менялись. Мы 
ведем ту же борьбу, что и вчера, с захватчиками, с 
террористическими организациями, которые 
обрушились на нас под разными обличьями в 
течение последних 50 лет. Когда-то это была 
террористическая организация АСАЛА. Затем они 
привлекли сепаратистскую террористическую 
организацию РПК, чтобы преследовать нас. Затем 
они привлекли маргинальные левые организации. 
Они добавили новые к ДАИШ и FETÖ и их 
спусковым крючкам. Они всячески пытались 
разорвать нашу Родину на части и поставить наше 
государство на колени. Они использовали все 
средства, чтобы помешать возрождению и 
возрождению Турции, но что бы они ни делали, они 
не смогли достичь своих целей. Мы не сделали ни 
шагу назад перед лицом действий террористической 
организации АСАЛА или сепаратистских негодяев, 
нет. Мы не сдались смертоносным танкам и 
винтовкам предателей ФЕТО».

«Мы ни разу не запятнали независимость и 
будущее»
Подчеркнув, что тысячи патриотически настроенных 
детей, которые отдали свои жизни и известны как 
мученики, но они не запятнали независимость и 
будущее, президент Эрдоган сказал: «Наши силы 
безопасности, конечно, являются главными героями 
этой борьбы. Наше Министерство иностранных дел 
входит в число наших учреждений, которые в 
наибольшей степени становятся мишенью кровавых 
преступников, особенно АСАЛА. Свидетелем этого 
является наше кладбище Чебеджи Асри. Мы 
рассматриваем наше мученичество в иностранных 
делах как символ цены, которую заплатили 
сотрудники нашего министерства за защиту прав и 
законов нашей страны».
Заявив, что они придают большое значение тому, 
чтобы молодые дипломаты, в частности, 
руководствовались ценностями, ради которых 

мученики пожертвовали своей жизнью, президент 
Эрдоган сказал: «Я ожидаю, что вы расскажете 
молодым дипломатам, работающим в вашей среде, 
как и какой ценой земля, на которой мы живем, 
стала для нас родиной, и вышьете их мысли почти 
стежками. Только так мы можем увековечить память 
о наших мучениках и только так мы можем 
расплатиться с ними долгом благодарности. Иначе 
мы бы предали наследие, которое они нам оставили. 
В связи с этим в последнее время были подписаны 
успешные проекты в области телевидения и кино».
Добавив, что истории жизни мучеников были 
перенесены на экраны, президент Эрдоган отметил, 
что они всегда будут поддерживать дух борьбы, 
добавляя к этим произведениям новые.
Президент Эрдоган, с благодарностью вспоминая 
дипломатов, которые приняли мученическую смерть, 
служа представителями Турецкой Республики в 
разных уголках мира, сказал: «Пусть мой Господь с 
милосердием относится к нашим дипломатам и всем 
нашим мученикам. Искренне верю, что вы с честью, 
честью и бесстрашием понесете знамя, доставшееся 
вам в наследство от мучеников».
Отметив, что 14-я Конференция послов была 
проведена в исключительный период, президент 
Эрдоган сказал: «Мы гордимся тем, что в этом году 
отмечаем 100-летие нашей Республики. Надеюсь, что 
29 октября 2023 года мы завершим первое столетие 
нашей Республики и отправимся в новое столетие. В 
2023 году также исполняется 500 лет со дня закладки 
основ нашей Организации иностранных дел. Мы 
пытаемся правильно осмыслить двухлетнюю 
годовщину, особенно с точки зрения понимания. Для 
этого, с одной стороны, мы проводим 
всеобъемлющий учет прошлого, а с другой стороны, 
определяем дорожную карту нашего следующего 
столетия. Мы пытаемся нарисовать направление для 
нашего завтрашнего дня, черпая вдохновение, силу и 
пример из нашей истории. Мы создали нашу 
республику в результате нашей Войны за 
независимость, в которой мы добились победы, 
несмотря на многие невозможности. В этом 
отношении Турецкая Республика была именем 
надежды, которая восстала на крови детей нации, 
уставшей от войн. Несмотря на все нападки, 
предательства, антидемократические вмешательства 
и трудности, с которыми мы столкнулись, нам 
удалось постоянно развивать эту надежду в 
прошлом веке». 

«Турция, расположенная в самом сердце трех 
континентов»
Подчеркнув, что его принципы очень ясны, 
президент Эрдоган сказал: «Турция, расположенная в 
самом сердце трех континентов, не может наблюдать 
за событиями с трибун. Быть сильным на поле и за 
столом – это не выбор, а обязанность. Путь к 
достижению этой цели лежит через конструктивную, 
активную и сбалансированную внешнюю политику. 
С ориентированным на Турцию чтением мы 
вмешиваемся в события в нашем регионе и за его 
пределами с дотошностью мастера-шахматиста. 
Точно так же, как мы не стремимся к напряжению, 
мы не склоняемся перед давлением, от кого бы оно 
ни исходило, с благородным, терпеливым, 
решительным и благоразумным отношением. Мы 
заинтересованы в защите интересов Турции, 
используя все возможности дипломатии и все 
элементы жесткой и мягкой силы».
Президент Эрдоган, заявив, что усилия Турции по 
расширению посольства и консульской зоны в 
рамках приоритетов Турции продолжаются: «Внутри 
страны мы продолжаем подготовку к устранению 
нехватки человеческих ресурсов в нашем 
министерстве и улучшению его физического 
состояния. В новый период мы оперативно 
предпримем шаги для удовлетворения потребностей 
этих двух вопросов. Мы обязательно оснастим наше 
министерство потенциалом, физическими 
средствами, человеческими ресурсами и 
ментальными кодами для успешной реализации 
внешней политики нашего видения турецкого века. 
За восходящей звездой турецкой дипломатии в 
глобальном масштабе стоят наши усилия и шаги за 
эти 21 год».
«Наша цель в новую эпоху, которую мы 
символизируем как век Турции»
Подчеркнув, что они не хотят видеть больше войны, 
крови и слез, как Турция, президент Эрдоган сказал: 
«Распространение войны на Черное море станет 
полной катастрофой для всего нашего региона. 

Строго соблюдая Конвенцию Монтре о проливах, 
мы до сих пор не допустили такой трагедии.  Отныне 
мы продолжим искреннюю работу по снижению 
напряженности и обеспечению того, чтобы обе 
стороны вышли из этого водоворота. В новый 
период, который мы символизируем как Век Турции, 
наша цель - создать пояс мира, стабильности и 
процветания вокруг нашей страны. Диалог и 
дипломатия станут нашими двумя важнейшими 
инструментами на пути к достижению этой цели. Я 
всегда говорю, что нет противостояния со сжатыми 
кулаками. Мы не преследуем ни с кем не боремся, 
мы не пытаемся увеличить вражду. Наоборот, мы 
пытаемся увеличить число наших друзей. У нас нет 
проблем, которые нельзя было бы решить ни с кем, 
особенно с нашими соседями. Мы здесь, чтобы 
встретиться со всеми, поговорить, прийти к общему 
мнению с взаимными шагами».
Заявив, что они полны решимости продолжать 
позитивную повестку дня, которую они недавно 
установили со странами региона, Европейским 
союзом и союзниками по НАТО, президент Эрдоган 
сказал, что они активизируют свои усилия в этом 
направлении на саммите лидеров G20 и Генеральной 
Ассамблее Организации Объединенных Наций в 
сентябре.
Подчеркнув, что они еще больше укрепят связи с 
турецким и исламским миром, президент Эрдоган 
обратился к послам со следующими словами: «В 
трудный период, когда мы пытаемся залечить раны, 
нанесенные землетрясением, вы должны 
сосредоточиться на исследованиях, которые улучшат 
наши экономические отношения. Каждый из наших 
послов также должен быть пионером мобилизации 
экспорта нашей страны там, где он служит. У Турции 
нет другого выхода, кроме как производить больше и 
экспортировать больше во всех областях. Вы должны 
увеличить свои инициативы с точки зрения 
продвижения турецких продуктов, поиска новых 
рынков для нашего делового мира и привлечения 
большего количества туристов в нашу страну. Мы 
большая семья, насчитывающая почти 100 
миллионов человек, вместе с теми, кто находится за 
границей. Сегодня более 7 миллионов наших братьев 
и сестер живут за границей. Пожалуйста, никогда не 
забывайте, что независимо от того, в какой точке 
мира они находятся, ворота государства — это 
ворота паломничества, двери надежды».

Президент Эрдоган, подчеркнув, что посольство не 
является местом, которое представляет собой 
холодное лицо государства, куда граждане ходят 
робко, как это было какое-то время, продолжил свое 
выступление следующим образом: «Понимание того, 

что государство держится подальше от своих 
граждан, смотрит на своих граждан свысока и даже 
презирает некоторых граждан только из-за их веры 
и одежды, было отложено, чтобы никогда не 
вернуться. Наш народ в очередной раз сказал «стоп» 
этому менталитету, который пытаются возродить, с 
той волей, которую он отразил в урне для 
голосования на выборах 14 и 28 мая. На выборах, 
которые во многих отношениях послужили 
лакмусовой бумажкой, наши эмигранты проехали 
сотни километров и часами стояли в очереди, 
защищая нас, нашу демократию и свое будущее. Мы 
никогда, никогда не забудем эту верность, эту 
любовь к своей личности, урок демократии, данный 
всему миру».
Президент Эрдоган подчеркнул, что до тех пор, пока 
они находятся в этих офисах, они будут продолжать 
делать дверь государства «дверью нации».

«НАМ ТАКЖЕ НЕОБХОДИМО ПРИЛОЖИТЬ 
БОЛЬШЕ УСИЛИЙ ДЛЯ БОРЬБЫ С 
ИСЛАМОФОБИЕЙ»
Попросив послов всегда быть добрыми, 
уважительными и полезными по отношению к 
гражданам в странах, которые они представляют 
Турцию, и чтобы каждый гражданин, который 
приходит к их двери, независимо от их мнения, 
группы доходов и происхождения, чувствовал силу, 
величие и характер священного государства, 
президент Эрдоган сказал: «В последние недели мы 
должны приложить больше усилий для борьбы с 
исламофобией, которая достигла невыносимых 
масштабов в некоторых европейских государствах 
Нуждаться. Главный долг всех нас, как турок и 
мусульман, состоит в том, чтобы предотвратить 
нападки на нашу священную книгу, Священный 
Коран, и обеспечить, чтобы виновные в этих 
преступлениях на почве ненависти понесли 
заслуженное наказание.
По сути дела, мы стали одной из стран, которые дали 
самую сильную и эффективную реакцию перед 
лицом этого варварства, которое с каждым днем 
становится все более безрассудным. Мы ведем 
борьбу с исламофобией в сотрудничестве с 
дружественными и братскими странами, а также 
представителями других конфессий, которые не 
приемлют осквернения святынь. Кроме того, мы 
стремимся мобилизовать все международные 
организации, членом которых мы являемся, по этому 
вопросу. Надеюсь, что в результате этих инициатив 
воля разумного большинства возобладает над 
провокациями кучки еретических толп, являющихся 
врагами человечества. Турция должным образом 
выполнит свою обязанность выступить в качестве 
знаменосца этой борьбы сегодня, как и на 
протяжении веков».
Президент Эрдоган, попросив послов знать, что сила 
государства и молитвы нации есть и всегда будут с 
ними, выполняя свои представительские 
обязанности наилучшим образом, сказал: «Опять же, 
я ожидаю, что вы искренне примете наше видение 
турецкого века, которое мы провозгласили, сказав, 
что мир больше, чем пять, и более справедливый 
мир возможен».
Президент Эрдоган, пожелавший, чтобы 14-я 
Конференция послов стала поводом для добрых дел, 
пожелал послам успехов в выполнении ими своих 
обязанностей.
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Состоялась церемония вручения
дипломов иностранным студентам,
обучающимся в рамках
стипендий Турции

В своем выступлении на церемонии 
вручения дипломов, организованной 
YTB в Университете музыки и 
изящных искусств Анкары, министр 
культуры и туризма Мехмет Нури 
Эрсой сказал, что в первый год 
программы стипендий Турции было 
подано около 42 тысяч заявок.
Заявив, что эта цифра превысила 117 
тысяч на сегодняшний день, Эрсой 
сказал: «Тот факт, что в 2023 году на 
получение стипендий Турции было 
подано 117 тысяч 367 заявок из 162 
стран, свидетельствует о том, 
насколько правильно продвигаются 
проведенные исследования».

Эрсой подчеркнул, что участие 
молодых людей со всего мира, от 
Азербайджана до Боснии и 
Герцеговины, от Индонезии до Египта, 
от Нигерии до США, является 
величайшим доказательством того, 
что стипендиальная программа 
Турции превратилась в глобальную 
историю успеха, и продолжил:
«Сегодня 1848 студентов, 
обучающихся по стипендии Турции, 
заканчивают обучение. Мои братья и 
сестры, которые приехали из 133 
разных стран и получили высшее 
образование, сегодня вы переступаете 
важный, но очень важный порог в 
своей жизни. Но, пожалуйста, 
помните, что вам еще предстоит 
пройти долгий путь. Может быть, 
кто-то из вас продолжит свое 
образование, кто-то вернется в свою 
страну и передаст свои знания и опыт 
в свою страну после получения 
качественного образования. От всей 
души желаю всем вам успехов в 
дальнейшей жизни. Я надеюсь, что, 
когда вы вернетесь в свою страну, 
ваша подпись будет под самыми 
прекрасными и благоприятными 
произведениями для вашей страны, 
вашего народа и всего человечества. 
Мы вам доверяем».

«Мы продолжим работать вместе с 
целью сделать мир более пригодным 
для жизни»
Министр Эрсой сказал молодым 
людям, которые закончили учебу: 
«Хотя кажется, что мы расстаемся с 
вами, на самом деле мы подписали 
соглашение о вечном братстве 
вместе».
Эрсой отметил, что никогда 
невозможно разделить людей, чьи 
сердца бьются ради человечества, 
чтобы сделать мир более 
справедливым, даже если они живут в 
разных географических регионах, и 
сказал:
«Я надеюсь, что мы продолжим 
совместную работу с целью создания 
более пригодного для жизни мира. 
Для этого нам не обязательно быть в 

одной стране. Независимо от того, 
находимся ли мы в Танзании, Кении, 
Косово, Палестине или Венесуэле, 
наши сердца всегда будут биться. 
Выпускники стипендии Türkiye станут 
частью движения доброты, 
основанного на обмене и терпимости, 
которое приняло принцип улучшения 
жизни во всем мире».

Президент YTB Эрен: Мы начнем 
получать конкретную отдачу от 
стипендий
Абдулла Эрен, президент Ассоциации 
турок за рубежом и родственных 
общин (YTB), заявил, что на 
сегодняшний день почти 35 тысячам 
студентов были предоставлены 
стипендии, и 1848 иностранных 
студентов закончили обучение в этом 
году.

«По истечении этого периода мы 
начнем получать конкретную отдачу 
от стипендий, которые мы даем», - 
сказал Эрен, добавив: «С помощью 
стипендий Турции Турецкая 
Республика перенесла смену 
парадигмы в своей внешней политике 
за последние 20 лет на другой момент 
в образовательной дипломатии».
Эрен заявил, что в качестве YTB они 
будут работать над увеличением 
вклада турецких выпускников и 
иностранных студентов, получивших 
образование с помощью турецких 
стипендий в Турцию.

Выразив уверенность в том, что 
студенты будут уделять приоритетное 
внимание Турции в области торговли, 
туризма и культурного 
сотрудничества, когда вернутся в свои 
страны, Эрен сказал: «Мы 
предоставляем вам эти стипендии, 
чтобы идти с вами по пути и расти».
«Турецкие выпускники будут 
существовать и вносить свой вклад в 
нас»
Эрен заявил, что исследование 
«Выпускники Турции» будет 
перенесено в другую точку и что 
количество ассоциаций выпускников 
будет увеличено до 50 в течение 5 лет.

«Мы стремимся наладить 
международное студенческое 
экспортное сотрудничество в Турции 
с профсоюзами, ориентированными 
на экспорт, особенно с нашим 
Министерством торговли», - сказал 
Эрен.

«Синергия, которую создадут все эти 
исследования, будет; Существует 
огромная армия турецких 
выпускников, получивших 
образование в Турции. Почти в 
каждой стране мира, особенно в этих 
отечественных и национальных 
компаниях, будь то частный сектор 
или государственный сектор, ведущий 
бизнес в Турции, будут выпускники 
Турции во всех этих областях и будут 
вносить свой вклад в нас. Так что мы 
очень надеемся на вас, мы очень 
надеемся».

После выступлений выпускники 
бросили шапки и 
сфотографировались на память с 
министром Эрсоем.
Источник: АА

а встрече стороны обсудили общие Нвопросы повестки дня и обменялись 
мнениями о совместных 

мероприятиях, запланированных на 
предстоящий период.

8 мая 2023 года в Ташкенте был создан 
Географический совет тюркских государств, 
состоящий из географических сообществ 
Азербайджана, Казахстана, Кыргызстана, 
Турции, Узбекистана и Венгрии.

Совет призван служить важной платформой для 
углубления контактов между людьми, обмена 
знаниями и опытом в области науки, 
образования и инноваций, а также содействия 
сотрудничеству в области туризма путем 
продвижения богатого природного и 
культурного наследия турецкой географии.

Генеральный секретарь
ТДТ принял Председателя
Географического совета 
тюркских государств

Генеральный секретарь 
Организации тюркских государств 
(ТДТ) Посол Кубанычбек 
Омюралиев принял Председателя 
Географического совета тюркских 
государств Ойбека Норинбаева в 
штаб-квартире ТДТ в Стамбуле.

12-я международная церемония выпуска студентов состоялась в 
Университете музыки и изящных искусств Анкары, организованная 
Президентством турок за рубежом и связанных с ними сообществ (YTB).
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Посол Кыргызской Республики
в Анкаре Руслан Казакбаев
встретился с министром 
национального образования
Турецкой Республики Юсуфом
Текиным

 ходе встречи Посол Руслан Казакбаев поздравил Министра ВЮсуфа Текина с новой должностью.

В ходе встречи было выражено взаимное удовлетворение в связи с 
высоким уровнем отношений между братскими государствами, 
имеющими общие исторические корни и культурные ценности.
Обсуждены актуальные вопросы кыргызско-турецкого двусторон-
него сотрудничества в области науки и образования, в частности 
направление учителей кыргызского языка и литературы, музыки и 
ремесел в село Улу Памира провинции Ван, а также возможность 
подписания протокола о соглашении о сотрудничестве в области 
образования.

Посол Руслан Казакбаев положительно оценил деятельность 
учебного заведения турецкого фонда «Маариф» в Кыргызстане и 
выразил уверенность в открытии дополнительных школ во всех 
регионах страны. 

Кроме того, кыргызская сторона, учитывая богатый опыт турецкой 
стороны, выразила заинтересованность в открытии кыргызско-
турецких профессиональных вузов.

Министр Юсуф Текин заявил, что готов развивать совместные 
проекты в сфере образования и отметил, что турецкая сторона 
готова изучить вопросы, поднятые кыргызской стороной.
В завершение встречи стороны договорились, что главы минис-
терств в ближайшее время проведут взаимные деловые визиты в 
Кыргызстан и Турцию.

АНКАРА- (Гражданская инициатива) Зелиха 
СОРКУНЛУ / Посол Кыргызской Республики в 
Анкаре Руслан Казакбаев встретился с министром 
национального образования Турецкой Республи-
ки Юсуфом Текиным.

Были представлены 5 книг,
посвященных Молдо Ниязу, 
основоположнику  кыргызской 
письменной литературы

В городе Кадамчай в Кыргызстане были представ-
лены 5 различных книг о жизни и творчестве осно-
воположника кыргызской письменной литерату-
ры, интеллектуала, ученого и поэта Молдо Нияза. 

В ознакомительном мероп-
риятии, которое прошло на 
Центральном стадионе 
«Кадамжай» с участием 
около 4 тысяч человек, 
приняли участие представи-
тель Баткенской области при 
Президенте Кыргызстана 
Абдикарим Алимбаев, 
генеральный секретарь 
Международной организа-
ции тюркской культуры 
(ТЮРКСОЙ) Султан Раев, 
советник Президента 
Республики Нишанбек 
Кочкоров, губернатор 
района Кисас Молдокасы-
мов, губернатор района 
Кутпидин Шакиров, те, кто 
внес свой вклад в подготов-
ку книг и члены фонда 
«Наследие Молдо Нияз».
Ораторы, присутствовавшие 
на мероприятии в качестве 
докладчиков, подробно 
рассказали о жизни, твор-
честве и написанных им 
стихах Молдо Нияза.
В своем выступлении здесь 
Генеральный секретарь 
ТЮРКСОЙ Султан Раев 
сказал: «Молдо Нияз – 
бессмертная звезда не 
только кыргызской литера-
туры, но и турецкой, извес-
тный человек, который 
боролся за свободу кыргыз-
ского народа и тюркских 
народов Центральной 
Азии». 

Подчеркнув, что работы 
Молдо Нияза ранее перево-
дились на турецкий язык 
ТЮРКСОЙ, Султан Раев 
заявил, что в рамках дея-
тельности ТЮРКСОЙ они 
организуют мероприятия, 
посвященные Молдо Ниязу 
и его работе на международ-
ном уровне в Турции, 
Узбекистане и Казахстане. 
Книга Молдо Нияза «Санат 
Дигарасттар», переведенная 

с кыргызского турецкого 
языка на турецкий кыргыз-
ским тюркологом доктором 
Гюльзаде Нурмаматовой, 
была издана в Анкаре при 
поддержке ТЮРКСОЙ.
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Министр иностранных дел 
Хакан Фидан и послы, 14. 
Перед официальной 

церемонией открытия Конференции 
послов он посетил Министерство 
иностранных дел Мученичества и 
Аныткабир.
Министр Фидан, выступивший со 
вступительной речью на конференции, 
заявил, что стратегическая ориентация 
и то, как осуществляется внешняя 
политика Турции, очень ясны, и сказал: 
«Это действительно национальная 
внешняя политика, независимая от 
какой-либо внешней сферы влияния, 
сформированная вокруг ценностей 
нашей цивилизации, основанная на 
наших растущих возможностях и 
возможностях, направленная на 
укрепление целостности, безопасности и 
процветания нашего государства и 
нации и являющаяся центром 
притяжения в своем регионе. Иными 
словами, внешняя политика турецкого 
века».
Подчеркнув, что самой большой угрозой 
безопасности, миру и стабильности в 
регионе являются террористические 
организации и другие прокси-
организации, министр Фидан 
продолжил:

«Независимо от того, называется ли это 
Fetö, PKK/YPG или ДАИШ, мы не 
позволим террористическим 
организациям и силам, стоящим за 
ними, открыть глаза, не оставят места и 
не будут дышать в нашей стране и 
регионе всеми нашими 
соответствующими институтами. В этом 
направлении, наращивая наши военные, 
разведывательные и технологические 
возможности внутри страны, мы 
продолжим нашу борьбу, обеспечивая 
эффективное сотрудничество с нашими 
друзьями за рубежом. Мы будем упорно 
и настойчиво продолжать добиваться 
прекращения украинской войны и 
установления мира. Мы считаем 
недавнюю эскалацию войны тревожной. 
Как участник Конвенции Монтрё, 
поддержание спокойствия, особенно в 
Черном море, и предотвращение 
попыток поставить его под угрозу будет 
нашим главным приоритетом. Мы 
продолжим наши контакты со всеми 
сторонами для возрождения 
Черноморской зерновой инициативы, 
которая затрагивает каждую семью в 
мире. Единственный игрок, который 
может это сделать, — это Турция».

ВОЗВРАЩЕНИЕ СИРИЙЦЕВ
Подчеркнув, что они будут и впредь 
оставаться главным сторонником 
урегулирования конфликта в Сирии 
посредством политического процесса и 

на основе территориальной целостности 
Сирии, министр Фидан сказал: «Мы 
приложим все усилия, чтобы 
превратить Сирию из убежища для 
террористических организаций и арены 
для опосредованных войн. Мы также 
активизируем наши усилия по 
обеспечению безопасного и достойного 
возвращения. Мы являемся главными 
защитниками территориальной 
целостности и политической 
стабильности другого нашего соседа – 
Ирака. С этой целью мы будем 
продолжать поддерживать очистку 
Ирака от террористических 
организаций, особенно от РПК. Мы 
хотим развивать наши отношения со 
всеми странами нашего региона через 
позитивную повестку дня».

ОТНОШЕНИЯ С ГРЕЦИЕЙ
Говоря о том, что нынешняя позитивная 
атмосфера дает прекрасную 
возможность найти решение спорных 
вопросов с Грецией, министр Фидан 
сказал: «Мы искренни в этом. Мы 
надеемся, что греческая сторона 
проявит такую же искренность. С 
другой стороны, наша позиция по 
нашему национальному делу, Кипру, 
ясна. Регистрация суверенного 
равенства и равного международного 
статуса турок-киприотов является 
нашей основной политикой». 

«ЕС НЕ МОЖЕТ БЫТЬ 
ГЛОБАЛЬНЫМ ИГРОКОМ БЕЗ 
ТУРЦИИ»
Говоря об отношениях между Турцией и 
Европейским союзом (ЕС), министр 
Фидан сказал:
«В новый период важно подходить к 
отношениям между Турцией и ЕС с 
дальновидной точки зрения и оживить 

процесс с точки зрения полноправного 
членства. Исходя из призыва г-на 
Президента к возобновлению процесса 
членства Турции в Европейском союзе, 
мы еще раз подчеркиваем, что 
Европейский союз без Турции не может 
быть подлинно глобальным игроком. 
Мы также ожидаем, что все члены 
НАТО будут в равной степени помнить 
об угрозах безопасности и проблемах, с 
которыми они сталкиваются. В этом 
контексте мы повторяем наш призыв к 
некоторым странам НАТО немедленно 
прекратить свое открытое и скрытое 
сотрудничество с РПК в Сирии и 
Ираке».

Подчеркнув, что развитие 
альтернативных финансовых и 
экономических инструментов будет 
поддержано для обеспечения 
финансовой безопасности Турции и 
региона, Фидан сказал: «В этом 
контексте мы будем способствовать 
реализации внешнеэкономических 
сделок через местные валюты. Прежде 
всего, начиная с нашего ближайшего 
региона, мы будем проводить политику, 
которая ускорит движение людей, 
капитала, товаров и услуг. Наши усилия 
по обновлению Таможенного союза с 
Европейским союзом и обеспечению 
либерализации визового режима также 
будут активизироваться. В соответствии 
с нашей целью войти в число 10 
крупнейших экономик мира, мы будем 
развивать и диверсифицировать наши 
торгово-экономические отношения со 
всеми географическими регионами».

ИСТОЧНИК:AA

Министр иностранных дел Хакан Фидан сказал: «Мы хотели бы еще раз 
подчеркнуть, что ЕС не может быть глобальным игроком без Турции».

Министр Фидан: ЕС не может быть
глобальным игроком без Турции!

5Август 2023
Гражданская Инициатива



Министр Кажыр оценил 
повестку дня и ответил на 
вопросы в прямом эфире 

НТВ.
Кажыр сказал, что после землетрясения 
МСП были наиболее важными приори-
тетами для быстрого продолжения 
своей деловой активности.
Указывая на то, что они получили 
ресурс в размере 450 миллионов 
долларов от Всемирного банка для 
направления МСП в регион землетря-
сения, Кажыр также сказал:
«Мы начнем получать заявки в этом 
месяце и сможем предложить ресурс в 
размере 120 тысяч лир нашим малым и 
средним предприятиям в регионе, 
начиная с микропредприятий, то есть 
предприятий с одним человеком, от 120 
тысяч лир до 500 тысяч лир очень 
быстрыми темпами. Здесь, опять же, 
мы предоставим ресурс нашим МСП в 
регионе, который они будут погашать 
два года без погашения и процентов в 
течение общего срока погашения 36 
месяцев, поэтому мы можем назвать 
это заимствованием, похожим на 
грант».

«Мы выдали 479 поощрительных 
сертификатов»
Объяснив, что они начали переобору-
довать сооружения с поврежденными 
предприятиями на небольших про-
мышленных объектах на островной 
основе, министр добавил: «Даст Бог, мы 
начнем мероприятия по преобразова-
нию на острове на центральной про-
мышленной площадке Антакьи к концу 
этого месяца, проведя первый тендер».
Министр Кажыр также заявил, что они 
внедрили приложение, которое повы-
сит инвестиционный аппетит частного 
сектора в регионе, и сказал:
«В рамках программы привлечения мы 
подготовили привлекательные пакеты 
инвестиционных стимулов, которые 

покрывают льготы по страховым 
взносам на срок до 12 лет как для 
новых инвестиций, так и для инвести-
ций для замены поврежденных инвес-
тиций в этом регионе, в которых мы 
предлагаем процентную или дивиден-
дную поддержку до 10 процентов от 
общей суммы инвестиций и процен-
тную или дивидендную поддержку до 
30 миллионов турецких лир. Таким 
образом, на данный момент мы выдали 
479 поощрительных сертификатов с 
введением этого приложения сразу 
после землетрясения. Общий объем 
инвестиций, предусмотренный в этих 
стимулирующих документах, составля-
ет 61 миллиард лир, а прогнозируемая 
занятость составляет 25 тысяч 373 
человека».

Подчеркнув, что они начали поддержи-
вать инновационные проекты, ориен-
тированные на занятость женщин и 
молодежи в регионе, Касир сказал, что 
они подписали подписи о предоставле-
нии 740 миллионов лир поддержки 47 
проектам.

Сотрудничество со странами Персид-
ского залива
Отметив, что в рамках визитов в 
страны Персидского залива были 
подписаны важные соглашения о 
сотрудничестве, Кажыр сказал: «Отно-
шения, которые продолжаются как в 
Саудовской Аравии, так и в Катаре с 
прошлого года, и отношения, которые 
ускорятся в Объединенных Арабских 
Эмиратах (ОАЭ) в новый период, также 
усилят оборонную промышленность 
Турции. Крупнейший экспортный 
контракт в истории Турции был 
подписан в Саудовской Аравии. Я 
рассматриваю всю эту историю успеха 
как вспышку высокотехнологичной 
революции, которая будет иметь 
мультипликативный эффект в Турции».

Подчеркнув, что эти усилия продолжа-
ются в оборонной промышленности не 
только для рынка Персидского залива, 
но и для многих других рынков, Касир 
сказал: «За последние 3-4 года Турция 
увеличила экспорт оборонной про-
мышленности и сотрудничество с 
африканскими странами, и мы продол-
жим наше путешествие здесь. На 
азиатских рынках поддерживаются 
отношения на рынках Юго-Восточной 
Азии. Надеюсь, они начнут давать 
результаты в предстоящий период».

Ссылаясь на меморандум о взаимопо-
нимании, который они подписали с 
ОАЭ во время своего визита в Персид-
ский залив, министр Касир сказал: 
«Мы изучим потенциальное сотрудни-
чество по доступу к космосу, включая 
международную пусковую станцию, 
которая может быть создана в третьей 
стране».

С другой стороны, министр промыш-
ленности и технологий отметил 
следующее о Тогге:
«Модель, которую вы знаете как 
внедорожник, будет существовать 
какое-то время. Конечно, у бренда в 
конечном итоге есть менеджеры по 
дизайну, и Togg будет обновлять эти 

модели, как и все бренды, в течение 
разумных периодов времени. Но 
модель седана также очень любопытна 
и ожидаема, я думаю, что ее начнут 
внедрять ближе к концу следующего 
года. Модель седана, а затем, я думаю, 
будет доступна в первом квартале 2025 
года. Конечно, с одним лицом, а не с 
одной моделью, но с моделями, кото-
рые обращаются к разным сегментам, 
как и другие бренды, Togg продолжит 
свой глобальный конкурентный путь».

ИСТОЧНИК:AA

Министр Кажыр: Мы выдали 479
поощрительных сертификатов для 
инвестиций в сейсмоопасную зону
Министр промышленности и технологий 
Мехмет Фатих Каджыр, заявив, что они 
выдали 479 поощрительных сертификатов для 
инвестиций в регион землетрясения, сказал: 
«Общая сумма инвестиций, предусмотренная 
в этих сертификатах, составляет 61 миллиард 
турецких лир».
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Турецкое агентство по 
сотрудничеству и 
координации (TИКА) 

построило игровую площадку для 
детского сада в Ишбилие в Триполи, 
столице Ливии.
В церемонии открытия игровой 
площадки приняли участие посол 
Турции в Триполи Кенан Йылмаз и 
координатор TİKA в Ливии Али Суха 
Бачанакгиль, а также заместитель 
мэра Хаяндалуса Семир Шигвара и 
генеральный директор детских садов 
Министерства образования Ливии 
Абдулхаким Зирати и другие 
официальные лица.
Посол Йылмаз, открывший игровую 
площадку, сказал: «Наши народы 
проявляли солидарность плечом к 
плечу как в плохие, так и в хорошие 
дни. Наконец, во время 
землетрясения в нашей стране щедрая 
помощь, направленная нашими 
ливийскими братьями из всех 
регионов, показала, насколько живы 
наши связи».

Посол Йылмаз поблагодарил 
ливийский народ за помощь, 
направленную в Турцию после 
землетрясений в Кахраманмараше.
Что касается проектов между двумя 
странами, Йылмаз сказал: «С 2011 
года TИКА подписала более 115 
проектов в братской Ливии. В 
предстоящий период мы хотим, чтобы 
это сотрудничество и проекты 
продолжались все шире в таких 
областях, как культура, искусство, 
здравоохранение и профессиональное 
образование».
В беседе с корреспондентом АА 
координатор TИКА в Ливии 

Бачанакгиль также сделал следующие 
заявления:
«Неотъемлемой частью нашей 
тысячелетней культуры, нашей 
духовности является культура 
солидарности и солидарности. 
Сегодня, имея в виду этот лозунг, 
наша внешняя политика строится на 
принципе гуманитарной дипломатии. 
TИКА выполняет именно эту 
функцию за рубежом, в 
дружественных и братских странах».
Напомнив, что TИКА работает в 
Ливии с 2011 года, Бачанакгиль 
отметил, что на сегодняшний день в 
Ливии подписано более 115 проектов 
в различных областях, включая 
образование, здравоохранение, 
сельское хозяйство, животноводство, 
науку и культуру.
Баканагиль заявил, что игровая 
площадка, построенная для детей, 
является отражением приобретенного 
ими слогана и что они продолжат 
реализовывать новые проекты с тем 
же лозунгом.

Детский сад в Ишбилие - одно из 
достижений TИКА в Ливии
Мохаммед Али Ибрагим, директор 
детских садов района Андалусии, 
заявил, что детский сад в Ишбилие 
является одним из достижений TИКА 
в Ливии, и поблагодарил 
организацию.
Заявив, что детский сад, о котором 
идет речь, был построен в 2017 году, 
Ибрагим сказал, что TИКА внесла 
свой вклад в процесс строительства 
школы и что в настоящее время они 
строят игровую площадку площадью 
200 квадратных метров для детского 
сада.

Ибрагим также отметил, что TИКА 
продолжает вносить свой вклад в 
сферу здравоохранения, а также 
образования по всей Ливии.

«Мы не забудем усилия TИКА »
Фетхие бин Касим, директор детского 
сада в Ишбилие, заявил, что они 
никогда не забудут помощь, которую 
TИКА оказала Ливии, и усилия, 
которые она приложила.
Касим отметил:

«TИКА играет большую роль во всех 
учебных заведениях Ливии, особенно 
в детском саду Ишбилие. В 2017 году 
они также внесли большой вклад в 
строительство детского сада.
Сегодня они приложили немало 
усилий, чтобы создать то игровое 
поле, которое мы видим. Надеемся, 
что они и дальше будут нас 
поддерживать. Мы никогда не забудем 
усилия TИКА».
Источник: АА

Турецкое агентство по сотрудничеству и координации (TIKA) построило игровую площадку для 
детского сада в Ишбилие в Триполи, столице Ливии. В церемонии открытия приняли участие посол 
Турции в Триполи Кенан Йылмаз и координатор TИКА по Ливии Али Суха Бачанакгиль, а также 
другие официальные лица. В своей вступительной речи посол Йылмаз подчеркнул солидарность 
между Турцией и Ливией и заявил, что TИКА подписала более 115 проектов в Ливии. Координатор 
TИКА в Ливии Бачанакгиль заявил, что TИКА работает под девизом гуманитарной дипломатии и 
реализует проекты в различных областях в Ливии. Директор детского сада в Ишбилие и другие 
официальные лица также выразили признательность за вклад TИКА в Ливию.

TИКА построила 
игровую площадку 
для детского сада в 
Ишбилие в Ливии
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Президент Союза торговых палат и 
товарных бирж Турции Рифат 
Хисарджиклыоглу принял участие 

в июльском очередном заседании 
Ассамблеи Стамбульской промышленной 
палаты (ICI).

Выступая на встрече, Хисарджиклыоглу 
сказал, что доля промышленности в 
национальном доходе достигла 27 
процентов и достигла самого высокого 
уровня за последние 20 лет.

Заявив, что за последние 20 лет количество 
ОИЗ, которое является показателем 
развития промышленных инвестиций, 
увеличилось со 191 до 393, 
Хисарджиклыоглу сказал: «У нас не 
осталось ни одной провинции без ОИЗ. 
Опять же, годовой экспорт 
обрабатывающей промышленности побил 
рекорд, превысив 240 миллиардов долларов. 
Возможно, самая большая доля во всех этих 
успехах принадлежит вам. Опять же, 
благодаря вашим усилиям наша 
Стамбульская промышленная палата с 
каждым годом расширяет свою 
деятельность и институциональный 
потенциал.

Он проводит всесторонние исследования во 
многих областях, от инноваций до 
окружающей среды, от технологий до 
сотрудничества между университетами и 
промышленностью, открывая новые 
горизонты и возможности для наших 
промышленников. Он поддерживает 
развитие и рост наших МСП. Все это – 
современная концепция обслуживания, 
подходящая для главного города отрасли».

Хисарджиклыоглу, заявив, что возможности 
долгосрочного инвестиционного 
финансирования должны быть увеличены, 
сказал: «Инвестиционные кредиты 
Центрального банка должны быть 
продолжены, и даже его возможности для 
технологических проектов должны быть 
увеличены. Потому что необходимы 
инвестиции в ключевые технологии 
гигантского масштаба, чтобы сократить 
дефицит текущего счета и получить 
большую долю в глобальных цепочках 
поставок. Нам нужно соответствующим 
образом перестроить нашу систему 
стимулирования. Если мы привезем в нашу 

страну хотя бы 5 инвестиций в гражданские 
технологии, подобных Togg, мы верим, что 
сделаем большой скачок вперед в 
технологиях».

«ЭКСПОРТ TOGG НАЧНЕТСЯ В 
СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ»
Напомнив, что они начали автомобильный 
проект Турции 6 лет назад, 
Хисарджыклыоглу сказал: « Мы собрали 5 
смельчаков и отправились в путь. Впервые 
в нашей истории мы произвели 
автомобиль, права интеллектуальной 
собственности на который полностью 
принадлежат нашей стране. Мы 
реализовали нашу 60-летнюю 
отечественную и национальную 
автомобильную мечту. С Togg мы 
не просто строили 
автомобили. Мы также 
являемся 
первопроходцами в 
создании новой 
экосистемы 
мобильности, которая 
трансформируется с 
помощью электрических, 
интеллектуальных и 
автономных технологий. 
Продажи Togg на 
внутреннем рынке, которые 
начались в марте, более чем в 6 раз 
превысили спрос на продукцию. Это 
показало доброту и веру нашего народа. 
Даст Бог, в следующем году мы начнем 
экспорт и понесем наш флаг на мировые 
рынки. Эта мечта принадлежала всем нам, и 
мы все будем испытывать гордость от ее 
реализации вместе».

Указывая на то, что деловой мир хочет 
предсказуемости и ожидает дорожной 
карты на будущее, Хисарджиклыоглу также 
добавил:
«Важно, чтобы среднесрочные и 
долгосрочные планы развития экономики 
были доведены до сведения 
общественности, чтобы составлять бизнес-
планы, смотреть вперед и, таким образом, 
уверенно двигаться вперед. В этом 
контексте на прошлой неделе мы 
встретились с нашим вице-президентом 
Джевдетом Йылмазом. Мы передали наши 
предложения по Среднесрочной программе, 
которая является дорожной картой для 
экономики и, как ожидается, будет 
объявлена в сентябре. Конечно, для того, 
чтобы наша отрасль выжила и продолжала 

развиваться, обеспечение стабильности и 
доверия к макроэкономике является 
обязательным условием. Мы 
приветствовали шаги по нормализации, 
инициированные новой экономической 
администрацией в этом направлении и в 
денежно-кредитной политике.

В частности, сокращение кредитования 
МСП негативно отражается на всей стране 
и секторах с эффектом домино. Об этом 
нужно позаботиться. Приоритетом Турции 
должна быть защита существующих 
производственных мощностей. 
Коммерческие кредиты не должны 
сокращаться внезапно и слишком резко. 

Требования реального сектора к 
доступу к финансированию не 

должны рассматриваться в 
целом негативно. Вчера в 

этом контексте произошло 
важное событие. Были 
увеличены объем 
редисконтных кредитов 
и доля, выделяемая 
МСП, а также облегчены 
условия доступа. Была 

отменена обязанность 
продавать дополнительно 

30 процентов иностранной 
валюты. Мы приветствуем все 

эти шаги по упрощению и надеемся, 
что они будут продолжаться».

«НАЛОГОВАЯ СИСТЕМА НУЖДАЕТСЯ 
В РЕФОРМИРОВАНИИ»
Рифат Хисарджиклыоглу, указывая на то, 
что налоговая система в Турции нуждается 
в реформе, сказал: «У нас действительно 
сложная налоговая система. И с каждым 
годом мы становимся все сложнее. Из-за 
небольшого количества плохих примеров 
злоупотреблений мы усложняем жизнь 
миллионам налогоплательщиков. Это 
увеличивает налоговые споры. Нам нужно 
изменить этот подход. К сожалению, наша 
система НДС также стала проблемой 
финансирования для частного сектора. Не 
подлежащий вычету НДС должен 
возвращаться в конце каждого года, должна 
быть введена возможность зачета 
накопленных-переданных запасов НДС и 
ускорены процессы возврата за счет 
перехода на более простую систему 
возмещения НДС. Скобки подоходного 
налога должны быть перестроены с учетом 
прошлой инфляции».

Президент ICI Эрдал Бахчыван заявил, что 
в условиях, когда противоречия между 
целями роста, ценовой стабильности и 
финансовой стабильности усиливаются, а 
пространство для маневра сужается, 
ошибки денежно-кредитной политики и 
системные финансовые колебания 
выделяются в качестве основных рисков, а 
повышение глобальных процентных ставок 
усиливает давление на все экономики.

Заявив, что внутренние сбережения в 
Турции недостаточны для финансирования 
роста, Бахчыван сделал следующие оценки:
«Как никогда важно, чтобы международные 
притоки капитала обеспечивали 
постоянную и здоровую структуру, 
особенно для увеличения доли прямых 
инвестиций в финансировании. В этом 
контексте в рамках официальных визитов в 
страны Персидского залива в последние 
дни перспективными для нашей страны 
являются соглашения, предусматривающие 
инвестиции, торговлю и внешнее 
финансирование во многих областях, таких 
как оборонная промышленность, 
технологии, возобновляемые источники 
энергии.

Достигнутая договоренность о вступлении 
Швеции в НАТО ценна и с точки зрения 
сигнала о нормализации международных 
отношений нашей страны. При поддержке 
этого позитивного климата мы очень хотим, 
чтобы проблемы, которые у нас есть с ЕС, 
особенно обновление Таможенного союза, 
были решены. Я хотел бы еще раз 
напомнить вам, что необходимо принять 
срочные меры по облегчению ситуации, 
особенно по визовому вопросу, который 
стал одним из самых серьезных 
препятствий для наших деловых людей в 
последнее время».

 Источник:AA

Президент Союза торговых палат и товарных бирж 
Турции (TOBB) Рифат Хисарджиклыоглу, заявив, что 
сокращение кредитов МСП негативно отражается на 
всей стране и секторах с эффектом домино, сказал: 
«Приоритетом Турции должна быть защита 
существующих производственных мощностей. 
Коммерческие кредиты не должны сокращаться 
внезапно и слишком резко».
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Заявление президента 
TOBB Хисарджиклыоглу 
о коммерческом кредите: 
его не следует сокращать 
внезапно и слишком 
резко



Единственная
военная база данных
Турции открывается
за границей
Первая и единственная в Турции военная 
база данных «Military Big Data» открывается 
за рубежом с новой версией на английском 
языке и предлагает расширенные 
возможности анализа.

огласно информации, Ссобранной 
корреспондентом АА, новая 

международная версия Military Big 
Data была впервые представлена на 
16-й Международной выставке 
оборонной промышленности 
(IDEF'23).

M�l�tary B�g Data, которая 
используется как с лицензионными 
моделями подписки, так и с 
моделями интеграции платформ в 
проектах в рамках Министерства 
национальной обороны и 
Управления оборонной 
промышленности, готовится 
предложить своим пользователям 
модуль «Робототехника», который 
включает в себя беспилотные 
системы, используемые в мире, в 
своей новой фирменной версии 
M�ldata, и модуль «Оборонная 
торговля», который исследует 
оборонную торговлю между 
странами за последние 40 лет.

M�ldata, которая исследует все 
системы вооружения, используемые 
или заказанные в мире под 
названиями наземных, морских, 
воздушных, робототехнических и 
боеприпасов, для таких целей, как 
стратегическое планирование, 
разведка, развитие бизнеса, закупки, 
образование и академические 
исследования, предоставляет 
решение точки зрения или интереса 
пользователя. Он предлагает 
различную глубину анализа. 
Создавая ценность для 
индивидуального/корпоративного 
использования благодаря своему 
удобному интерфейсу, M�ldata 
также предпочтительнее в качестве 
библиотеки данных для морских, 
воздушных, наземных, 
радиоэлектронной борьбы и 
проектов командного управления. В 
настоящее время база данных 
состоит из 4 основных модулей: 
оружие/система, анализ войны, 
картографическая информационная 
система и оборонная торговля.
M�ldata имеет глобальную 

клиентскую базу, особенно в 
странах, куда турецкая оборонная 
промышленность в настоящее 
время экспортирует платформы.
Генеральный директор Mildata 
Махмут Бёлюкбаш сказал 
корреспонденту АА, что IDEF'23 
стал для них поворотным 
моментом, который сделал Mildata 
международной.

Заявив, что мир переживает период 
горячего конфликта и что 
информация ценна как никогда, 
Бёлюкбаши сказал: «Наша первая 
цель состояла в том, чтобы 
включить Mildata в механизмы 
поддержки принятия решений 
Вооруженных сил Турции с его 
уникальной методологией. Сейчас 
мы открываем этот потенциал миру 
в качестве продукта в области 
информации Турции, которая 
является брендом со своей 
оборонной промышленностью и 
эффективной силой в НАТО. В 
ближайшем будущем Mildata также 
будет включать в себя возможности 
искусственного интеллекта и 
обработки изображений. В 
предстоящий период мы услышим 
имя Mildata больше в турецких 
оборонных проектах и экспортных 
новостях».

Сотрудничество SASAD и Mildata
С другой стороны, был подписан 
контракт между Ассоциацией 
производителей оборонной и 
аэрокосмической промышленности 
(SASAD) и Mildata на представление 
SASAD военных больших данных 
для сектора в стране и за рубежом.
Благодаря этому сотрудничеству 
будут созданы ресурсы для SASAD, 
которая разрабатывает проекты для 
инфраструктуры, экспорта и 
институционального развития 
турецкого оборонного и 
аэрокосмического сектора, а с 
другой стороны, аналитическая 
инфраструктура Mildata будет 
доведена до членов.

ИСТОЧНИК: АА
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Научная группа из 11 человек при 
координации Совета по 
научным и технологическим 

исследованиям Турции (TÜBİTAK) 
Полярного научно-исследовательского 
института MAM приняла участие в 3-м 
Саммите по научно-техническим 
исследованиям, который длился один 
месяц. Прошел Национальную 
арктическую научно-исследовательскую 
экспедицию. Команда, которая вернулась 
в Турцию после достижения линии 
морского льда на 81 градусе северной 
широты на 62-метровом 
исследовательском судне под норвежским 
флагом «PolarXplorer», проплыла около 5 
500 километров в Арктике, в то время как 
исследователи работали над тем, чтобы 
лучше понять изменение климата.

«ОНИ ВЕРНУЛИСЬ НА РОДИНУ С 
ЦЕННОЙ ИНФОРМАЦИЕЙ»
Что касается команды, которая вернулась 

в страну после работы, проведенной под 
эгидой президента и под эгидой 
Министерства промышленности и 
технологий, президент TÜBİTAK 
профессор д-р Хасан Мандал сказал в 
своем заявлении в своем аккаунте в 
социальной сети: «Мы пересекли границы 
с нашими учеными, мы снова подняли 
наш флаг в Арктике! Наши исследователи, 
завершившие 3-ю Национальную 
арктическую научно-исследовательскую 
экспедицию, вернулись домой с ценной 
информацией, полученной в результате 
исследований. Удачи им в их усилиях».В 
официальном аккаунте TÜBİTAK в 
Twitter-X о команде говорится: «Наша 3-я 
экспедиция в Арктике успешно 
завершена! Научный комитет из 11 
человек, в экспедиции 
продолжительностью 1 месяц; Проводил 
научные исследования в Арктике по 
разным проектам. Данные были собраны, 
чтобы пролить свет на будущее мира во 

многих областях, особенно в области 
изменения климата. Научная экспедиция 
вносит свой вклад в международную 
известность Турции в области полярных 
исследований».

НОВАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ В ЯНВАРЕ-
МАРТЕ 2024 ГОДА
Выводы исследователей, участвовавших в 
экспедиции, которая проводила отбор 

проб и измерения в 28 точках Арктики, 
были представлены на 7-м саммите, 
который пройдет с 30 ноября по 1 
декабря. Он поделится им с другими 
учеными на Национальном симпозиуме 
полярной науки. 8-я Национальная 
антарктическая научная экспедиция будет 
проводиться исследователями в период с 
января по март 2024 года.
ИСТОЧНИК:AA

В Арктике заканчиваются
 научные исследования: 
мы вернулись домой 
с ценной информацией
Научная группа из 11 человек, принимавшая 
участие в 3-й Национальной арктической 
научно-исследовательской экспедиции под 
руководством Полярного научно-
исследовательского института TÜBİTAK MAM, 
вернулась в страну после месяца научных 
исследований. В заявлении TÜBİTAK было 
подчеркнуто, что были собраны данные, 
которые прольют свет на будущее мира. 
Президент ТУБИТАК проф. Др. Хасан Мандал 
сказал: «Мы пересекли границы с нашими 
учеными, мы снова подняли красный флаг в 
Арктике! Наши исследователи вернулись домой с 
ценной информацией, которую они получили в 
результате своих исследований».
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Награды «Golden Container Export Awards», которые были 
присуждены Молодым поколением MUSIAD с целью увеличения 
числа молодых людей, которые вносят свой вклад в экономику 
страны, экспортируя и стимулируя экспорт, нашли своих 
обладателей на церемонии, состоявшейся в штаб-квартире MUSIAD.

"Golden Conta�ner Export 
Awards" определила своих 
обладателей

ахмут Асмалы, президент МАссоциации независимых 
промышленников и 

предпринимателей (MUSIAD), заявил, что 
Golden Container Export Awards является 
единственной наградной программой в 
своей области, присуждаемой молодым 
людям в возрасте до 35 лет, не 
претендующим на членство в MUSIAD, и 
сказал: «Это важная инициатива по 
увеличению экспортных возможностей 
молодых бизнесменов и поощрению 
работы нашей молодежи в области 
экспорта».

Награды «Golden Container Export Awards», 
которые были присуждены Молодым 
поколением MUSIAD с целью увеличения 
числа молодых людей, которые вносят свой 
вклад в экономику страны, экспортируя и 
стимулируя экспорт, нашли своих 
обладателей на церемонии, состоявшейся в 
штаб-квартире MUSIAD.
Церемония награждения прошла с 
участием министра торговли Омера Болата, 
председателя MUSIAD Асмалы, 
заместителя председателя Ассамблеи 
экспортеров Турции (TIM) Ахмета Гюлеча, 
президента Совета по 
внешнеэкономическим связям (DEİK) 
Наиля Олпака, членов MUSIAD и молодых 
членов MUSIAD.
«Имея 4 500 членов, они работают над тем, 
чтобы приносить пользу экономике 
страны»
Выступая на церемонии, председатель 
Асмалы сказал, что MUSIAD идет по пути 
в течение 33 лет без остановки и взял на 
себя важную руководящую роль в 
социальных и экономических средствах 
массовой информации со многими 
мероприятиями, исследованиями, 
проектами сотрудничества и 
публикациями.
Говоря о молодежной инициативе 
MUSIAD, которая за очень короткое время 
проделала важную работу, и о том 
значении, которое она придает молодежи, 
Асмалы сказал: «Сегодня наши молодые 
люди стали партнерами в идеях своих 
старших и братьев, они приложили усилия, 
они произвели новые идеи, они изменились 
и трансформировались с динамизмом, 
данным молодежью. Поэтому они начали 
открывать свои собственные пути». 
Отметив, что Молодое поколение MUSIAD, 
основанная в 2002 году, осуществила 
важные организации и работы за очень 
короткое время, Асмалы продолжил 
следующее:
«Сегодня, имея 4 500 членов по всему миру, 
56 представителей в Турции и 33 
представителя за рубежом, он продолжает 
работать для молодежи с большими 
усилиями, стремясь принести пользу 
экономике и социально-культурной 
структуре страны. Эта прекрасная 
организация, которая объединила нас 
сегодня, является одной из самых важных 
работ, выполняемых Молодой поколенией 
MUSIAD. Премия Golden Container Export 
Awards, которая является первой и 
единственной программой награждения 
молодых экспортеров в Турции, является 

единственной программой награждения в 
своей области, присуждаемой молодым 
людям в возрасте до 35 лет, не 
претендующим на членство в MUSIAD. Это 
важная инициатива, направленная на 
повышение экспортных возможностей 
молодых предпринимателей и 
стимулирование нашей молодежи к работе 
в сфере экспорта».

Асмалы, заявив, что в рамках мероприятия, 
организованного в третий раз в этом году, 
будет вручено более 30 наград в 13 
категориях, сказал: « Я думаю, что 
необходимо также сделать акцент на двух 
категориях, которые нас волнуют. Мы 
хотели усилить важность, которую мы 
придаем женскому предприятию в бизнесе, 
наградой "Жемчужина экспорта", которая 
будет вручена женщине-экспортеру с 
самым высоким экспортным оборотом в 
течение года. Кроме того, в наши дни, когда 
устойчивость стала очень важной 
концепцией, мы также очень рады вручить 
премию "Зеленый экспорт" компании-
экспортеру, которая уделяет 
первостепенное внимание защите 
окружающей среды».
«Решение в наших руках»
Президент DEİK Олпак заявил, что они 
присутствовали на церемонии, чтобы 
вознаградить молодых членов MUSIAD, 
также он считает эту церемонию важным 
проектом.
Напомнив, что Турция экспортирует свою 
продукцию в более чем 200 стран, Олпак 
сказал: «Как Турция, у нас есть серьезные 
проблемы. Но мы видим, что до тех пор, 
пока мы действуем правильными и 
решительными шагами, решение снова в 
наших руках. Конечно, правильные шаги, 
которые должны быть предприняты нашим 
правительством, очень важны, но у нас 
также есть важные обязанности для 
инвесторов и экспортеров».
Олпак заявил, что все видят происходящее 
в глобальном смысле, напомнив, что вокруг 
Турции помимо собственных проблем идут 
войны.

Олпак обратил внимание на 
климатический кризис, энергетическую и 
продовольственную безопасность, 
меняющиеся правила торговли и теряющий 
обороты глобальный рост.
Подчеркнув, что, по его мнению, за каждой 
трудностью стоит легкость, Олпак 
продолжил свои слова следующим образом:
«В этом отношении мы считаем, что эти 
категории, которые мы рассматриваем как 
риски в одном аспекте, могут принести нам 
возможности, когда мы работаем с 
добрыми намерениями и усердием. 
Конечно, мы должны сосредоточиться на 
тех возможностях, о которых я только что 
сказал, и создать их, управляя этими 
рисками. Конечно, когда мы говорим о 
производстве, на самом деле имеется в 
виду производство, производство товаров 
и услуг. Но помимо этого, генерация идей, 
разработка политики, разработка 
стратегий, производство технологий — это 
другие наши темы».
«Мы несем ответственность за составление 

стратегических планов»
Вице-президент TIM Гюлеч отметил, что 
доля экспорта с добавленной стоимостью 
должна быть быстро увеличена, и коснулся 
важности уделять больше внимания 
инновационному дизайну и высоким 
технологиям.
Подчеркивая необходимость увеличения 
разнообразия рынков перед лицом 
глобальных рисков, Гюлеч сказал: «Как 
TIM, мы несем ответственность за 
разработку стратегических планов по 
развитию нашего экспорта. С одной 
стороны, мы осуществляем мероприятия, 
которые количественно увеличивают наш 
экспорт, а с другой стороны, придаем 
большое значение повышению его 
качества».

Гюлеч объяснил программы, которые они 
организовали для увеличения экспорта, и 
сказал:
«Как TIM, мы возглавляем формирование 
инновационной экосистемы в Турции. Мы 
регулярно организуем Неделю инноваций в 
Турции каждый месяц. Таким образом, 
наши молодые люди прошли 
всестороннюю профессиональную 
подготовку от стартапов до крупных 
компаний. Больше поддерживая 
инновации, мы стремимся увеличить нашу 
экспортную стоимость до более чем 2 
долларов в краткосрочной перспективе. В 
январе-июле стоимость нашей экспортной 
единицы за килограмм увеличилась до 1,55 
доллара, увеличившись на 17 процентов по 
сравнению с предыдущим годом. Несмотря 
на то, что рост отрадный, нам еще 
предстоит пройти долгий путь».

«Мы продолжим поддерживать 
предпринимателей в их экспортном 
путешествии»
Молодой президент MUSIAD Джахит 
Эртемель заявил, что награды Golden 
Container Export Awards, которые были 
подготовлены для стимулирования 
экспорта, проводятся в третий раз в этом 
году и что сотни молодых экспортеров из 
15 городов подали заявки на участие в 
программе награждения.
Объяснив, что в этом году 37 молодых 
экспортеров получили награды в 13 
категориях, Эртемель сказал, что как 
Молодое поколение MUSIAD они будут 
продолжать поддерживать молодых 
бизнесменов и предпринимателей в их 
экспортном путешествии.

Отметив, что экспорт - это не только 
экономический термин, Эртемель сказал: 
«Мы считаем экспорт очень ценным, 
потому что он способствует установлению 
культурных мостов, укреплению дружеских 
отношений, встрече новых людей и миру 
во всем мире. Эти важные последствия 
экспорта также играют решающую роль в 
экономическом и социальном развитии 
страны. Поэтому продвижение экспорта 
имеет большое значение для страны для 
повышения своей конкурентоспособности 
на международной арене и обеспечения 
устойчивого развития».
37 наград в 13 номинациях

После вступительных речей в результате 
заявок от штаб-квартиры и филиалов 
MUSIAD было найдено 37 лауреатов 
премии в общей сложности в 13 категориях 
с учетом показателей экспорта за 2022 год.
В рамках премии Golden Container Export 
Awards награды были вручены в 
следующих номинациях:
В рамках премии Golden Container Export 
Awards награды были вручены в 
следующих категориях:
Награда за большой экспорт, награда за 
эффективность экспорта, номинация 
«Новая звезда экспорта», номинация «Вы 
без ограничений», номинация «Самый 
молодой экспортер», премия «Жемчужина 
экспорта», номинация «Люди без границ», 
номинация «Звезда континентов», 
номинация «Зеленый экспорт», номинация 
«Постоянная стабильность» и номинация 
«Молодой торговый посол».
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Дт. Фатма Тюлин Ипек была награждена почетной грамотой Столичной платформы за свои 
работы «Ориентированные на человека» 

Мы представляем 
безымянных героев 
публике… 

Анкара (Гражданская 
инициатива) – Председатель 
Столичной платформы д-р 

Мустафа Курт и сопровождающая его 
делегация наградили д-ра Фатму Тюлин 
Ипек почетной грамотой за ее заслуги в 
понимании принципа «пусть народ 
живет, чтобы государство могло жить» 
под девизом «изобретательность 
подлежит комплименту». 

Доктор Мустафа Курт: «Мы 
раскрываем скрытых героев»
Заявив, что они разоблачили скрытых 
героев, которые служат Столичной 
платформой, председатель д-р Мустафа 
Курт сказал: «Мы делимся с 
общественностью невоспетыми 
героями, которые производят услуги, 
ориентированные на человека, 
помогают людям и являются образцами 
для подражания со своими идеями».

Обращаясь к своим гостям по случаю 
церемонии открытия мемориальной 
доски, д-р Курт сказал:
«У нас гости из Кыргызстана, родного 
края наших предков. Наши гости из 
Кыргызстана, с гор Тянь-Шаня. были 
удостоены чести здесь для этой 
церемонии, они здесь. Госпожа Фатьма, 
мой уважаемый учитель, служит своей 
стране, своему народу и всему 
человечеству... Как и многие скрытые 
герои, чьи имена неизвестны, мой 
учитель на самом деле скрытый герой...
Мы проводим эти и подобные 
церемонии, исходя из логики  
"изобретательность заслуживает 
похвалы". Мы разыскиваем их 
собеседников и разоблачаем этих 
скрытых героев. Мы считаем, что такие 
примеры нужны обществу.  Мы 
делимся с общественностью 
невоспетыми героями, которые 
производят услуги, ориентированные 
на человека, помогают людям, являются 
образцом для подражания со своими 
идеями и прилагают усилия. Этим 
героям, которые не хотят ничего 
мирского взамен на свои услуги, мы 
стараемся чтить их, даже если они этого 
не хотят основываясь на поговорке 
«изобретательность подлежит 
комплиментам». 

В этом смысле мы являемся 
свидетелями того, как г-жа Фатма 
служит женщинам, старикам и детям в 
нашей стране и на международной 
арене без дискриминации по признаку 
религии, языка и расы. Мы знаем, что у 
него есть рука и сердце, которые 
простираются до самой Палестины. Мы 
думаем, то эти и подобные услуги 

увековечивают людей. 
В связи с тем, что мы являемся 
международной площадкой, наши пути 
пересеклись во многих областях, мы это 
видели. Сегодня мы вручаем эту 
почетной грамотой госпоже Фатме за ее 
понимание нашей миссии «пусть люди 
живут, чтобы государство могло жить», 
ее образцовое поведение и ее вклад в 
эту миссию. Мы желаем, чтобы его 
заслуги продолжались от имени нации, 
государства и всего человечества».

Мы - республика, рожденная из 
тысячелетнего пепла…
Абылкасым Шерниязов и Индира 
Шерниязова, прибывшие в Турцию для 
участия в церемонии, указали на 
необходимость защиты ценностей, 
которые осуществляли 
ориентированную на человека 
деятельность и служили людям своей 
культурой и искусством, и сказали:
«Мы приехали сюда сегодня из 
Кыргызстана на эту церемонию, наш 
почетный консул Турции доктор 
Мустафа Курт - наш друг, наша жизнь. 
В дополнение к их консульской 
деятельности, мы знаем и видим, что 
они служат как неправительственная 
организация, как Столичная 
платформа, через своих представителей 
в Кыргызстане, который является 
нашей страной, и во многих частях 
мира. Наши отцы предков являются для 
нас источником гордости, но просто 
рассказывать о наследии наших предков 
и гордиться ими - это не решение в 
наши дни. В то же время мы должны 
защищать нашу историю своим 
поведением, действиями и позицией, 
которые показывают, что мы защищаем 
это наследие.

Наши предки осуществляли 
ориентированную на человека 
деятельность во многих частях мира и 
служили людям своей культурой и 
искусством... Нам, как Кыргызстану, как 
вы знаете, исполнилось 23 года с тех 
пор, как мы вновь обрели 
независимость и свободу. Но мы не 23-
летнее государство. Мы нация с 
культурой многовековой давности. 
История Кыргызстана уходит вглубь 
веков и тысячелетий. Поэтому, 
несмотря на то, что нас считают новой 
республикой, несмотря на то, что у нас, 
кажется, 23-летняя история, мы 
являемся республикой, рожденной из 
тысячелетнего пепла. 
Я очень рад присутствовать сегодня на 
этой исторической церемонии 
Столичной платформы от своего имени 
и от имени своей страны. Взяв в 

качестве примера Столичную 
платформу;  Другие 
неправительственные организации, а 
также неправительственные 
организации во всем мире должны 
осуществлять эти и аналогичные 
мероприятия... Я также поздравляю г-
жу Фатму. От имени моей страны, от 
своего имени я выражаю свое 
признание и благодарю вас за то, что вы 
присутствуете на этой церемонии».
Фатма Тюлин Ипек: «Мы 
рассматриваем проблемы людей как 
наши проблемы»

Заявив, что она очень рада, что её 
работа на благо мира и братства в 
течение 27 лет работы в стоматологии 
была вознаграждена Столичной 
платформой, доктор Ипек сказала: «Я 
люблю свою страну, свою нацию и всех 
людей в мире».

Д-р Ипек продолжила свои слова 
следующим образом:
«Я практикую свою профессию в 
Анкаре в качестве стоматолога уже 27 
лет. Как и вы, я люблю свою страну, 
свою нацию и людей всего мира. Во имя 
мира и братства я стараюсь служить 
людям в этой деятельности, время от 
времени состоя в различных 
организациях. Конечно, мы переживаем 
сложный период. В нашей стране, в 
нашем регионе и в мире сейчас есть 
серьезные проблемы, есть кровь, есть 
слезы. Женщины, дети, старики 
действительно плачут кровью, а люди 
не могут свободно жить на своей 
родине.
Те, кто думают что они живут свободно, 
голодны и несчастны, живут в нищете, 
на грани голода и болезней. К 
сожалению, представители 
капиталистического строя в мире 
заставляют людей эксплуатироваться и 
убивать без всякой пощады. Мы 
находимся в действительно плачевной 
картине».

Отметив, что турецкий народ силен и 
сострадателен благодаря наследию, 
оставленному нам нашими предками, 
Д-р Ипек завершила свои слова 
следующим образом:
«Эта кровь и слезы в мире беспокоят 
нас. Не только в региональном смысле, 
но и в самом отдаленном уголке мира 
мы рассматриваем проблемы этих 
людей, независимо от их религии, 
языка, расы, цвета кожи или секты, как 

наши проблемы. Мы стремимся 
служить в меру наших сил. Я хотел бы 
поблагодарить Совет директоров 
Столичной платформы и председателя 
д-ра Мустафу Курта за интерес, которые 
вы проявили ко мне сегодня. Также 
хочу поблагодарить наших гостей из 
Кыргызстана, которые почтили меня, 
особенно в такой знаменательный день, 
за проявленный ко мне интерес».
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Этот день в истории



Ошибка! Имя файла не указано. 
Интерпретируя заявление 
ливийского министра в прошлом 

месяце как знак доверия к Турции, 
Каранфил сказал, что призыв отдавать 
приоритет турецким компаниям 
представляет собой прекрасную 
возможность для укрепления 
инвестиционного потенциала и 
коммерческого сотрудничества турецких 
бизнесменов в Ливии.
Подчеркивая доверие к Турции в Ливии, 
Каранфил сказал: «Такие международные 
отношения и сотрудничество будут 
способствовать росту турецких компаний и 
поддерживать экономические 
преобразования в Ливии».

«Ливийские глубинки, турецкие 
бизнесмены важны» 
Каранфил заявил, что общий объем 
экспорта из Турции в Ливию в 2000-х годах 
составил 96 миллионов долларов, а в 2011 
году эта цифра достигла 1 миллиарда 
долларов. Заявив, что общий объем 
торговли достиг 4-4,5 миллиарда долларов 
из-за нестабильности в стране, Каранфил 
также отметил, что Ливия является вторым 
по величине экспортным рынком в Африке, 
и сказал: «Внутренние районы страны 
предлагают важные возможности для 
турецких бизнесменов и делают Ливию 
второй по величине экспортной страной 
Турции после Египта в регионе. Если в 
Ливии будут предприняты правильные 
шаги, объем экспорта может достигнуть 10 
миллиардов долларов. Общий объем 
товарооборота может составить 15 
миллиардов долларов».

Есть возможность не только в контрактах, 
но и в нефтехимии 
Заявив, что Ливия предлагает важные 
возможности не только в области 
заключения контрактов, но и в качестве 
ворот в Африку с населением в 1,3 
миллиарда человек, и что турецкие 
инвесторы могут вкладывать больше 
средств в Ливию в области нефтехимии, 
Каранфил сказал: «Турки также могут 
оценить свой опыт в Ливии в этой области.
Фактически, турецкие компании могут 
продавать в Африку все, что дорого для 
торговли нефтехимическими продуктами в 
Ливии. Нет необходимости инвестировать с 
нуля в эту область», - сказал Каранфил, 
подчеркнув, что промышленная 
инфраструктура Ливии еще не полностью 
создана и что в нефтехимическом секторе 
есть простаивающие мощности. 

«При небольших инвестициях мы можем 
ввести эти объекты в эксплуатацию. 
Например, заводы, которые простаивают с 
2011 года, могут быть введены в 
эксплуатацию с небольшими 
инвестициями. Турецкие бизнесмены 
имеют потенциал для ведения бизнеса в 
Ливии в безопасной среде».  

Стабилизация Ливии позволит нам 
открыться вглубь Африки.
Каранфил также коснулся важности 
обеспечения политической стабильности и 
расширения сотрудничества в этом регионе, 
где экономика и политика переплетаются, и 
продолжил:
«Президент Реджеп Тайип Эрдоган 
продемонстрировал важность вопроса, 
обратив внимание на то, что стабилизация 
Ливии пойдет на пользу всему региону, 
особенно его соседям и Европе.  
Аналогичным образом, во время встречи с 
председателем Высшего государственного 
совета Ливии Халидом аль-Мишри 
министр иностранных дел Хакан Фидан 
подчеркнул, что главным приоритетом 
Турции в Ливии является установление 
прочного мира и стабильности.
В этом контексте, заявив, что Ливия имеет 
естественную ассоциацию с Турцией и что 
турецкие подрядные компании играют 
важную роль в этой стране, Каранфил 
сказал, что, как можно понять из слов 
министра нефти и природного газа Ливии 
Мохаммеда Ауна, международные 
компании будут приглашены для 
сейсмических исследований, которые будут 
структурированы в ближайшие годы, но 
приоритет отдается турецким компаниям, а 
Ливия является важным инвестиционным 
районом с его особенностью быть воротами 
в Африку. Двумя наиболее важными из 
этих инвестиционных областей являются 
морская разведка энергии / сейсморазведка 
и нефтехимический сектор».
ИСТОЧНИК:AA

Президент Турецко-ливийского делового совета DEİK 
Муртаза Каранфил оценил заявление министра нефти и 
природного газа Ливии Мохаммеда Ауна о том, что 
турецким компаниям будет отдан приоритет в 
сейсмических исследованиях в Ливии. Каранфил сказал: 
«Если в Ливии будут предприняты правильные шаги, 
объем экспорта может достичь 10 миллиардов долларов. 
Общий объем товарооборота может составить 15 
миллиардов долларов».

DEİK дает зеленый свет 
сейсмическим исследованиям 
в Ливии! Объем торговли 
может вырасти до $15 млрд

Министр иностранных дел 
Хакан Фидан объявил, что 
Организация исламского 

сотрудничества (ОИС) 18. Участвовал в 
работе Чрезвычайного совета 
министров иностранных дел. На 
повестке дня встречи стояли нападки на 
Священный Коран в Европе.

В письменном заявлении, 
опубликованном после встречи, было 
заявлено, что нападения в Швеции и 
Дании были решительно осуждены. 
Стало известно, что Организация 
исламского сотрудничества решила 
направить делегацию в Европейскую 
комиссию, чтобы выразить свое 
недовольство сожжением Священного 
Корана. В заявлении содержится призыв 
к государствам-членам Организации 
исламского сотрудничества 
пересмотреть свои отношения со 
Швецией и Данией и занять 
необходимую позицию. Было объявлено 
о расширении возможностей 
Обсерватории исламофобии, созданной 
при Генеральном секретариате 
Организации исламского 
сотрудничества. Участники совещания 
также обратились к Организации 
Объединенных Наций с просьбой 
назначить специального докладчика по 
борьбе с исламофобией.

РЕШЕНИЯ И РЕКОМЕНДАЦИИ 
ДАНИИ И ШВЕЦИИ «МЫ ПРИМЕМ 
ВО ВНИМАНИЕ» ЗАЯВЛЕНИЕ
Дания и Швеция объявили о 18-й 
годовщине Организации исламского 
сотрудничества, которая была 
организована для борьбы с 
нападениями на Священный Коран. 
Было объявлено, что мы «учтем» 
решения и рекомендации внеочередного 
заседания министров иностранных дел.

Министр иностранных дел Дании Ларс 
Лёкке Расмуссен написал в Твиттере: 

«Мы продолжим тесный диалог с ОИС 
и государствами-членами на основе 
взаимного уважения. Дания недавно 
осудила сожжение Священного Корана 
и изучает возможность вмешательства в 
особые случаи в рамках свободы 
выражения мнений», - сказал он.
Министр иностранных дел Швеции 
Тобиас Бильстрём сказал о решении 
заседания ОИС: «Резолюция содержит 
ряд предложений и рекомендаций. Мы 
внимательно изучим их и продолжим 
наш важный диалог со странами ОИС. 
Правительство дистанцируется от 
исламофобских действий, совершенных 
отдельными лицами на демонстрациях в 
Швеции. Министерство юстиции 
проводит новый анализ правопорядка", 
- сказал он.

В заявлении, опубликованном после 
заседания ОИС, было заявлено, что 
неоднократные посягательства на 
святость Священного Корана в Швеции 
и Дании были решительно осуждены.
Сообщалось, что ОИК решила 
направить делегацию в Комиссию ЕС 
для принятия мер по недопущению 
повторения таких актов, совершаемых 
во имя свободы выражения мнений. К 
странам - членам ОИК был обращен 
призыв занять необходимую позицию, 
пересмотрев свои отношения со 
странами, где был сожжен Священный 
Коран.

В связи с этим государствам-членам 
было предложено предпринять 
политические шаги, в том числе 
отозвать своих послов в Швеции и 
Дании для консультаций.

Одновременно с онлайн-встречей ОИС 
в Дании и Швеции вновь были 
совершены нападки на Священный 
Коран.

ИСТОЧНИК:AA

Организация исламского
сотрудничества направит 
делегацию ЕС в связи с 
нападениями на Коран
Министр иностранных дел Хакан Фидан принял участие 
в 18-й сессии Организации исламского сотрудничества 
(ОИС). На внеочередном заседании Совета министров 
иностранных дел было принято решение направить 
делегацию в Комиссию Европейского союза (ЕС) для 
выражения дискомфорта в связи с сожжением 
Священного Корана. Дания и Швеция заявили, что 
«примут во внимание» решения и рекомендации ОИС.

13Август 2023
Гражданская Инициатива



 Ахлате, который несет на себе Вследы многих цивилизаций от 
Урарту до османов и 

выделяется своими историческими 
сооружениями и природными 
красотами, идет подготовка к 
празднованию Победы в Малазгирте.
Ожидается, что тысячи людей со всей 
Турции примут участие в 
мероприятиях, которые пройдут в 
Национальном саду площадью 150 000 
квадратных метров, расположенном в 
районе Чархо, в том числе в 1071 Sultan 
Alparslan Otağı.
Мэр Ахлата Абдулалим Мумтаз Кобан, 
который проинспектировал район Оба, 
сказал, что подготовка продолжается.
Заявив, что они примут президента 
Реджепа Тайипа Эрдогана и саммит 
государства в Ахлате 25 августа, Чобан 
сказал:
«Мы стараемся проводить наши 
приготовления самым здоровым 
способом. Мы установили наши 
палатки в нашем лагере. Мы будем 
принимать всех наших гостей, 
особенно нашего Президента, вместе. 
Мы, как всегда, продолжим принимать 
наших министров и командующих 
силами в регионе наследия. Мы 
выполним свою работу без каких-либо 
трудностей и проблем, связанных с 
восстановлением и продолжением этой 

национальной культуры и наследия. 
Мы построили 51 палаток в нашем 
лагере, особенный из них палатка 
Хан».
Заявив, что они пригласили всех на 
торжества, которые пройдут в Ахлате 
и Малазгирте, Чобан сказал: «Мы 
продолжим обеспечивать продолжение 
всех мероприятий, которые 
существуют на празднованиях Ахлата, 
еще более великолепным образом. У 
нас будут конные шоу и традиционные 
игры в этом районе. Наши культурные 
богатства будут выставлены в 
палатках. У нас будут концерты. В этом 
году у нас с соотечественниками будет 
прекрасный праздник в этом районе».
Ахлат известен как один из трех 
«Куполов Скалы» в мире, наряду с 
городами Балх в Афганистане и Бухара 
в Узбекистане, с наукой, религией, 
культурой, искусством и мистикой, 
которые он вырастил.
В Ахлате, который также носит титул 
«спокойного города», запланировано 
множество мероприятий, таких как 
стрельба из лука, конная стрельба из 
лука, традиционные игры, борьба, 
командное шоу мехтера и выставка 
ремесел, чтобы сохранить дух 
Малазгирта.

ИСТОЧНИК:ТРТ АВАЗ

Ахлат готовится к
952-й годовщине 
Победы при 
Манцикерте
В районе Ахлат в Битлисе, который 
описывается как «документ о праве 
собственности Анатолии» и ворота въезда 
турок в Анатолию, 952-я годовщина 
победы при Малазгирте будет отмечаться в 
соответствии с духом славной победы.

По данным Ассамблеи экспортеров Турции 
(TIM), в июле компаниями-членами 
Ассоциации экспортеров Восточной Анатолии 
(DAİB) было реализовано экспорта на сумму 
174 миллиона 479 тысяч долларов.

Согласно компиляции, 
составленной на основе данных 
TIM и DAİB, в июле компании-

члены Союза отправили продукцию в 158 
стран / регионов.

Экспорт промышленной продукции, 
зарегистрированный Ассоциацией 
экспортеров Восточной Анатолии в июле, 
составил 70 миллионов 104 тысячи 
долларов, экспорт сельскохозяйственной 
продукции увеличился на 39,27 процента с 
65 миллионов 617 тысяч долларов до 91 
миллиона 384 тысяч долларов, а экспорт 
горнодобывающего сектора составил; Он 
вырос до 33 миллионов 295 тысяч 
долларов.

В то время как 70 миллионов 104 тысячи 
долларов экспорта Союза в июле состояли 
из промышленной продукции, 
химический сектор занял первое место с 
27 миллионами 786 тысячами долларов с 
ростом на 10,22 процента, 
машиностроительный сектор с 22 
миллионами 229 долларами с ростом на 
23,02 процента и горнодобывающий 
сектор с 14 миллионами 482 тысячами 
долларов на втором месте. Мебель, бумага 
и продукция лесного хозяйства также 
экспортировали 13 миллионов 368 тысяч 
долларов.

В рамках экспорта сельскохозяйственной 
продукции в указанном месяце компании-
члены DAİB экспортировали зерновые, 
бобовые, семена масличных культур и 
продукты на сумму 4 миллиона 909 тысяч 
долларов, свежие фрукты и овощи - 53 
миллиона 265 тысяч долларов и фрукты и 
овощи - 1 миллион 017 тысяч долларов.
Больше всего экспортировалось в Ирак
Среди стран с наибольшей долей в 
экспорте Союза первое место занимают 
страны Ближнего Востока с 56 
миллионами 663 тысячами долларов, а 
страны Европейского союза с долей 18 
процентов и 42 миллиона 946 тысяч 
долларов и Содружество Независимых 

Государств с 36 миллионами 665 тысячами 
долларов занимают третье место. Заявив, 
что в первом полугодии экспорт был 
осуществлен в 158 стран, президент DAİB 
Этхем Танрывер сказал: «В настоящее 
время наши экспортеры экспортируют во 
многие страны на всех континентах от 
Африки до Азии, от Европы до Америки. 
Когда мы смотрим на наши основные 
рынки, близкие и соседние страны, такие 
как Ирак, Иран, Азербайджан и Грузия, 
являются регионами, где наш экспорт 
наиболее интенсивен. Когда июльский 
экспорт Союза оценивался по странам, 
Ирак занял первое место с 35 миллионами 
092 тысячами долларов. За этой страной 
следуют Иран с 12 миллионами 595 
тысячами долларов, Россия с 9 
миллионами 364 тысячами долларов, 
Румыния с 8 миллионами 434 тысячами 
долларов.

Значительное увеличение количества 
компаний-экспортеров
Председатель DAİB Этхем Танрывер; «Из 
нашего Союза в течение июля 
экспортировалось 1 тыс. 206 компаний. 
Наблюдается значительный рост числа 
наших экспортеров. С ростом числа наших 
экспортеров наш союз день ото дня 
наращивает свою силу. Интенсивный 
интерес, проявляемый к продукции нашей 
страны нашими URGE и отраслевыми 
торговыми делегациями, которые мы 
реализовали как Союз, вселяет в нас еще 
большую надежду на увеличение наших 
экспортных показателей. Мы хотели бы 
выразить благодарность нашим 
экспортерам, которые экспортировали 2 
873 продукта из 63 провинций и внесли 
свой вклад в увеличение экспорта в 25 
секторах».

Общие значения
экспорта DAIB
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Первый посол Турции, 
вручивший верительные 
грамоты королю Карлу III, 

вступившему на престол после смерти 
английской королевы Елизаветы II, 
ответил на вопросы корреспондента АА, 
касающиеся двусторонних отношений с 
Англией в различных областях.
Посол Эрташ дал оценку нелегальной 
миграции, возможностям сотрудничества 
в оборонной промышленности, 
путешествиях и оздоровительном 
туризме, а также взаимным визитам на 
высоком уровне, которые планируется 
совершить в ближайшем будущем.
«Мы не намерены разделять бремя 
мигрантов какой-либо страны»
Эрташ сказал, что Турция на протяжении 
многих лет подчеркивает необходимость 
международного сотрудничества и 
глобальной солидарности в борьбе с 
нелегальной миграцией, которая является 
глобальной проблемой, но призыв 
Турции сначала не был принят во 
внимание.
Заявив, что после того, как нерегулярная 
миграция стала серьезной проблемой, 
затрагивающей более одной страны, этот 
вопрос стал стоять на повестке дня мира, 
Эрташ сказал, что Турция находится в 
контакте со многими странами в борьбе с 
этой проблемой.
Посол Эрташ сказал: «В этом контексте 
мы ведем переговоры не только с 
Великобританией, но и со многими 
странами, как исходными, так и 
целевыми. По сути, все страны мира 
делают это».
Указав на то, что Турция уже давно 
сотрудничает с Великобританией, 
особенно в борьбе с незаконным ввозом 
мигрантов и нелегальной миграцией, 
Эрташ также ответил на заявления в 
некоторых СМИ о том, что 
«Великобритания отправит в Турцию 
нелегальных мигрантов из третьих 
стран».
Посол Эрташ подчеркнул, что эти 
утверждения не отражают истину, и 
продолжил следующее:
«Конечно, в последнее время мы видели 
сообщения о некоторой дезинформации в 
прессе. Прежде всего, я хотел бы очень 
четко подчеркнуть: Турция не будет 
принимать граждан третьих стран из 
любой страны. Это включает в себя 
Великобританию. Мы не намерены 
разделять бремя мигрантов какой-либо 
страны. Собственно говоря, Турция уже 
выполняет свои обязательства в этом 
отношении. Таким образом, в этом 
контексте нет абсолютно никаких новых 
договоренностей или переговоров о том, 
чтобы принять гражданина третьей 
страны из Великобритании или любой 
другой страны».
С другой стороны, заявив, что турецкие 

граждане время от времени становятся 
жертвами сетей незаконного ввоза 
мигрантов, Эрташ сказал: «Конечно, мы 
принимаем наших собственных граждан 
в нашу страну, где бы они ни находились, 
в рамках их конституционных прав. 
Конечно, некоторые переговоры в этом 
направлении ведутся и с британцами. 
Есть такие исследования с другими 
странами».
Подчеркнув, что одним из основных 
инструментов в борьбе с нелегальной 
миграцией являются соглашения о 
реадмиссии, Эрташ также сказал, что в 
этом контексте Турция заключила 
соглашения о реадмиссии со многими 
странами, особенно с Румынией, Грецией, 
Нигерией и Пакистаном.
Эрташ сказал: «Мы отправляем обратно 
нелегальных иммигрантов, прибывающих 
в Турцию из некоторых стран в рамках 
этих соглашений. Мы отправляем их в 
Пакистан, Афганистан и другие страны. В 
этих рамках двусторонние 
договоренности чрезвычайно 
распространены и являются важными 
инструментами в борьбе против 
нелегальной миграции».
Посол Эрташ отметил, что в центре 
внимания визита Роберта Дженрика, 
государственного секретаря по вопросам 
миграции в Министерстве внутренних 
дел Великобритании, в Турцию на 
прошлой неделе было сотрудничество в 
борьбе с нелегальной миграцией, 
особенно торговлей людьми.
«Сотрудничество в оборонной 
промышленности начало расширяться»
Посол Эрташ подчеркнул, что 
сотрудничество в оборонной 
промышленности также очень важно для 
двух стран, и что сотрудничество в этой 
области начало расширяться.
Заявив, что турецкие компании 
оборонной промышленности также 
начали уделять более пристальное 
внимание сотрудничеству с 
Великобританией, Эрташ сказал, что в 
этом контексте турецкая компания 
оборонной промышленности недавно 
приобрела компанию оборонной 
промышленности в Великобритании, что 
является важным событием.
Посол Турции сказал: «Опять же, IDEF'23 
(16. International Defense Industry Fair), 
наша крупнейшая компания оборонной 
промышленности подписала соглашение 
о партнерстве с важной компанией 
Великобритании. Все это обнадеживает 
на будущее. Мы продолжим 
придерживаться этого стратегического 
подхода в наших отношениях с 
оборонной промышленностью».

Министр иностранных дел 
Великобритании Клеверли посетит 
Турцию

Оценивая взаимные визиты на высоком 
уровне, запланированные на ближайшее 
время, Эрташ сказал, что официальные 
контакты между двумя странами в 
настоящее время интенсивно 
продолжаются и что важнейшие 
министерства находятся в прямой тесной 
связи.
Выразив удовлетворение этим тесным 
контактом, Эрташ, в связи с этим, 
объявил, что запланирован визит 
министра иностранных дел 
Великобритании Джеймса Клеверли в 
Турцию.
Посол Эрташ заявил, что подготовка к 
визиту Клеверли в Анкару началась и что 
официальное заявление будет сделано, 
когда дата визита будет подтверждена.
С другой стороны, Эрташ сказал, что они 
планируют организовать языковой 
турецко-британский форум, который 

долгое время не мог быть проведен из-за 
вспышки Covid-19, и что они хотят 
провести форум с самым высоким 
уровнем участия в этом году и что для 
этого ведется работа.
Отметив, что языковой Форум, 
организованный между Турцией и 
Великобританией, несколько отличается 
от тех, которые проводятся с другими 
европейскими странами, Эрташ сказал, 
что форум был сосредоточен не только на 
официальных вопросах, но также 
включал деловой мир и академические 
круги.

«Великобритания является важной 
страной назначения для Турции с точки 
зрения туризма»
Эрташ отметил, что одним из позитивных 
пунктов повестки дня между Турцией и 
Великобританией является туризм, 
напомнив, что в прошлом году Турцию 
посетили около 3,4 миллиона британских 
туристов.

Посол Эрташ подчеркнул, что 
Великобритания занимает 3-е место по 
количеству туристов, приезжающих в 
Турцию, и продолжил:
«Поэтому Великобритания является для 
нас очень важной страной назначения, и 
она имеет решающее значение с точки 

зрения туризма. Цифры по состоянию на 
май этого года обнадеживают. Это 
примерно на 21 процент больше, чем в 
мае прошлого года. Когда вы 
действительно выходите на улицы в 
Англии, когда вы смотрите на телевизоры, 
вы всегда видите прекрасный вид на 
Турцию. Наш бренд здесь очень хороший. 
Я надеюсь, что мы продолжим принимать 
гораздо больше туристов в нашей стране. 
Контакты, которые мы установили до сих 
пор, всегда развиваются позитивно. У нас 
действительно есть Богом данная 
природная красота. Мы продолжаем 
привлекать туристов в Турцию со всего 
мира».

«Турция также добилась больших 
успехов в оздоровительном туризме в 
последнее время»
Эрташ, упомянув, что Турция в последнее 
время добилась больших успехов в 
оздоровительном туризме, сказал, что в 
прошлом году более 1 миллиона 200 
тысяч человек путешествовали в Турцию 
только для оздоровительного туризма.
Отметив, что многие туристы из 
Великобритании ежегодно посещают 
Турцию в области здравоохранения, 
Эрташ подчеркнул важность доли 
частного сектора в оздоровительном 
туризме, а также в туристическом 
туризме.

«Мы начнем переговоры о ЗСТ с 
Великобританией в первой половине 
следующего года»
Оценивая планы по обновлению 
Соглашения о свободной торговле (ЗСТ) 
между Турцией и Великобританией, 
Эрташ сказал: «Мы хотим сделать 
нынешнее соглашение о свободной 
торговле более современным торговым 
текстом. Мы расширим сферу действия 
ЗСТ».
Заявив, что в этом вопросе есть 
политическая воля с обеих сторон, Эрташ 
сказал:
«Недавно состоялось заседание комитета 
ассоциации, и эта политическая воля 
была официально зафиксирована. Как 
назло, мы рассчитываем начать 
переговоры в первой половине 
следующего года. Мы планируем 
разработать новый текст, который будет 
более современным и будет 
способствовать дальнейшему увеличению 
торговли двух стран и дальнейшему 
укреплению экспортера нашей страны 
здесь».
« агентство Aнадолу – выдающееся 
учреждение, которое успешно 
представляет нашу страну во всем мире»
Поблагодарив команду АА за интервью, 
посол Эрташ сказал: «Действительно, 
агентство Aнадолу является выдающимся 

Посол Турции в Лондоне 
Эрташ оценил двусторонние 
отношения с Великобританией
Посол Турции в Лондоне Осман Корай Эрташ сказал: 
«Турция не будет принимать граждан третьих стран из 
любой страны. Это включает в себя Великобританию. Мы не 
намерены разделять бремя мигрантов какой-либо страны».
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